



“LA GRAN UNION” Y “LA MANCOMUNAL”

Maquinaciones descubiertas

Un leader obrero que no es ni
lo uno ni lo otro.

Se ha comprobado la existencia de un complot entre la Sociedad Gran Unión Marítima ó su Presidente, y las casas comerciales de este puerto, con el fin de hacer fracasar cualesquier movimiento obrero de la Mancomunal y derrocar á esta institución formada por el verdadero elemento trabajador.

Hace más ó menos tres meses que nos denunciaron por conducto respetable, los afanes en que se revolvían activamente ciertos personajes entre los que figuraba como *Director Jefe* de los modos operando el Presidente de dicha Sociedad.

Entre romper las hostilidades, porque no merecía otra cosa aquella conducta y dejar que el pastel se descubriera por sí solo, nos fué más aceptable esperar lo último, y así ha sucedido el Miércoles 19 con motivo de ciertos trabajos emprendidos por los trabajadores de la Combinación.

Habiendo contratado la Institución la carga de ~~la~~ vapor llegado ese día, don Emilio Sartori, comerciante de esta plaza, que pretendió arrebatar ese trabajo á los trabajadores de la Mancomunal, procuró desde luego echar mano del convenio que tenía con la Gran Unión, pues, cuando vió que el vapor se le escapaba, dió órden de comunicarlo inmediatamente á la Gran Unión, antes de que los trabajadores que estaban ya en camino hacia el vapor iniciaran sus labores abordo.

Como es natural, inútiles fueron los recur-

sos tocados y el vapor se lo escapó al señor Sartori.

Apesar de la declaración anónima que publica el *periódico EL REJINERADOR* en sección de *Inserciones* queriéndose hacer creer lo que no es verdad, ha existido, pues, el propósito de atacarnos, y, aparte de esto no puede menos de comprenderse la efectividad de ese propósito con *seguro* conocer la declaración que el Presidente de la Gran Unión señor Carvajal hizo á *El PUEBLO* y que copiamos para que sea leído por nuestros compañeros de toda la Pampa.

—*Enterrado por nosotros*, el señor Carvajal sobre la rivalidad que, se dice, existe entre la «*Gran Unión Marítima*» y la «*Mancomunal de Obreros*», nos respondió:

—«*Pasa entre estas dos sociedades lo que entre EL PUEBLO y los periódicos que han salido después, que quieran negar el derecho de ser el único de la世家 la *verdad*, porque no es verdad, porque el *merito*, tanto ó temprano es reconocido.*»

—*Terminada la visita del señor Carvajal, quien nos reiteró* —dijeron á los socios de la «*Gran Unión Marítima*» en la Pampa, que se dirigían á él en todo reclamo, con la seguridad de ser atendidos, no nos resta sino agradecerle los innumerables encomios que nos tributó.

Como se vé, no se dice la verdad, en esa publicación se anda como se dice: con santos tapados, cubriéndose con la piel del cordero.

No hay mérito para echarse encima glorias que nadie reconoce; bien presente tenemos la huelga del 93 de donde se quiere desgajar un título de gratitud obrera.

No es cosa fácil olvidar que, no obstante el entusiasmo y decisión de que se hallaba poseída la gente aquel año, en lo mejor de la contienda el directorio de la Gran Unión de entonces, presidido por el mismo que hoy la gobierna, *decidió* toda clase de responsabilidades, dejando á todos los huelguistas dándose vueltas sin hallar qué camino tomar.

Informativo de "La gran unión" y "La mancomunal"

FECHA DE PUBLICACIÓN

1902-11-21

FORMATO

Impreso

TÉCNICA

Papel-Impresión (técnica gráfica), Tinta-Impresión (técnica gráfica)

DIMENSIONES

Alto 27.1 cm - Ancho 19.2 cm

DATOS DE PUBLICACIÓN

Objeto de forma rectangular conformado por una hoja de papel impresa divida en su mitad conformando cuatro caras. Las páginas interiores y el reverso se encuentran numerado en la esquina superior izquierda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[SURDOC](#)

INSTITUCIÓN

[Museo Histórico Nacional](#)